#### Rassekaninchen Schweiz

Lapins de race Suisse Conigli di razza Svizzera Cunigls da razza Svizra



### Rapport annuel 2012 du président de Lapins de race Suisse

Les grandes actions de l'être humain ne sont pas celles qui font du bruit mais celles qui arrivent aussi simple que le filet d'eau, l'écoulement de l'air et la croissance de la culture.

Adalbert Stifter (1805-1868) conteur autrichien

A la lecture des journaux on apprend que conseil fédéral est sous pression, que les sportifs sont sous pression, ainsi que les paysans, les commerçants, les artisans, l'industrie hôtelière et les éleveurs de petits animaux. Estce devenu une mode d'être sous pression? Ou est-ce le temps qui nous y pousse? Ou bien est-ce la cause que tout un chacun doit avoir son agenda. Les agendas se remplissent d'euxmêmes et mettent l'homme sous pression. L'agenda se remplit à un tel rythme que l'on pourrait ou devrait mettre l'accent sur des priorités et éliminer ce qui est moins important. Même si ce n'est pas moderne, le matin de ne pas avoir lu les dernières nouvelles et de ne pas être au courant de tout ce que l'on croit devoir savoir.

Aujourd'hui nous avons le même temps à disposition que nos ancêtres, à savoir 365 jours l'an, voire 366 l'an dernier. J'ai le sentiment d'avoir moins de temps aujourd'hui alors qu'auparavant on devait traire les vaches à la main, qu'il n'y avait pas de tracteur ni de machines pour tout, ne parlons pas des ordinateurs.

Aujourd'hui on liquide tout beaucoup plus vite afin de passer immédiatement à la suite. Il n'y a plus de pause ni de discussion.



Donc on n'a plus le temps de réaliser ce que l'on a atteint ni de regarder ce qui reste à faire. On pourrait pourtant simplifier tant de choses. Moi-même, je ne vis pas non plus dans un monde imaginaire. Je connais les attentes et la pression dans le monde du travail, du sport et de la politique. Je sais ce que l'on attend de tout le monde.

Lapins de race Suisse a vécu l'an dernier des instants heureux mais également des moments tendus. On gardera en souvenir l'exposition de lapins mâles 2012 à Fribourg comme une exposition exemplaire. On n'oubliera pas de sitôt l'initiative Galladé. Grâce à votre engagement extraordinaire, elle a été repoussée. Au nom de tous les éleveurs, je remercie ici Gion Gross, président d'honneur de Petits animaux Suisse, pour son engagement. Je sais le travail que Gion accomplit pour notre hobby.

Je suis fier d'être à la tête d'une fédération forte et ouverte et réalise que le comité et tous les fonctionnaires sont à la tâche. Le contact avec l'office vétérinaire fédéral ainsi que le lobbying avec les politiciens ou les vétérinaires cantonaux facilitent notre travail lorsque diverses organisations se prononcent pour la détention individuelle de lapins.



De nombreux clubs de race, comme par exemple Lapin Martre Suisse, présentèrent à leur stand, à l'exposition de lapins mâles, une femelle avec ses petits avec succès et respect.

Je souhaite de la tolérance au sein de la fédération, qu'il s'agisse d'experts lors de jugements ou de fonctionnaires à tous les niveaux ou d'organisations qui sont d'un avis totalement différent. Je suis persuadé qu'avec de la tolérance on peut avoir de la bonne volonté.

L'activité de président de notre fédération m'a fait rencontrer beaucoup de monde. J'ai eu souvent la possibilité de mener des discussions au sujet de l'élevage de petits animaux, de la détention, de l'affourragement, des jugements et de la conduite de la fédération. Il est souvent question du vieillissement ou du manque de motivation. On se plaint toujours et partout que les jeunes ne sont plus prêts à faire partie de notre fédération. Avec ferveur on défend les traditions et structures apparemment immuables.

On refuse de fusionner pour des raisons d'argent et le fait de réfléchir à modifier les structures est considéré comme un délit. On tient bon, on ne bouge et on n'a pitié de soi. C'est un cercle vicieux. S'il on veut en sortir, on doit se sentir concerné et responsable de contribuer au changement en assurant l'avenir. Il faut être courageux et entreprenant. Il faut agir ensemble avec transparence. Il faut être positif et créer un espace joyeux où il fait bon vivre. C'est ainsi que des jeunes nous rejoindront.

Il doit avoir environ 78'000 sociétés en Suisse. Si chaque société compte 20 membres en moyenne, cela 1'500'000 personnes qui sont engagées d'une manière ou d'une autre dans une société. Et nombreuses sont les sociétés qui se plaignent de perdre des membres. Si l'on songe que notre hobby exige la présence 365 jours l'an. on ne doit pas s'étonner de la diminution du nombre de membres et, surtout pour les raisons évoquées ci-dessus, de la difficulté de recruter de nouveaux membres.

Ces paroles ne doivent pas servir d'excuse ni nous inciter à abdiquer. Au contraire il faut tout mettre en œuvre pour maintenir l'effectif de nos membres. Lapins de race a perdu l'an dernier à nouveau des membres.

C'est au sein des sociétés qu'il faut promouvoir notre hobby. J'ai de la peine à constater que des fonctionnaires radient des membres devenus moins actifs pour économiser un peu d'argent en ne s'acquittant plus de leur cotisation. Cela ne doit pas exister surtout si l'on sait que la plupart des sociétés ont une situation financière saine.

Réjouissons-nous des activités de notre fédération et ne faisons pas ressortir les erreurs individuelles. Il faut apprécier les membres actifs et passifs. Profitons de nos lapins qui sont nos meilleurs amis. Ils sont reconnaissants et ne sont pas rancuniers.



L'exposition de lapins mâles 2012 a offert la possibilité de discuter abondamment des lapins mâles et de leur jugement.

La rédaction du rapport annuel rappelle toujours l'immense travail effectué en une année. Il faut être conscient que l'on ne peut satisfaire tout un chacun. Il faut toutefois toujours se remettre en question et constater si les devoirs du comité ont été accomplis.

### Honneur aux défunts

Nous avons également, l'an dernier, dû prendre congé pour toujours d'amis, d'éleveuses et d'éleveurs. Nous les garderons en souvenir comme des personnes qui se sont engagées pour notre hobby et les remercions. Nous exprimons nos sincères condoléances à leurs proches et leur souhaitons force et courage.

« Tu peux verser des larmes parce qu'ils sont partis ou tu peux sourire car ils ont vécu. Tu peux fermer les yeux et prier pour qu'ils reviennent ou tu peux ouvrir les yeux et tout voir ce qu'ils ont laissé. »

### La 22<sup>e</sup> exposition suisse de lapins mâles à Fribourg bat tous les records

Longtemps on avait planifié et travaillé et, aujourd'hui, cela fait déjà un an qu'elle a eu lieu : la 22<sup>e</sup> exposition suisse de lapins mâles à Fribourg, la manifestation la plus grande de l'an passé. Probablement il n'y avait eu jamais autant de monde à une manifestation de Lapins de race. Nous avons pu montrer qui nous sommes, ce que nous faisons et ce dont nous sommes capables à 15'000 visiteurs. La reconnaissance des visiteurs et des éleveurs a été telle qu'elle peut servir de dédommagement aux centaines d'aides qui ont accompli des milliers d'heures de travail. Cette exposition nous a apporté beaucoup de goodwill. C'est à nous, et tout spécialement au comité d'organisation de Fribourg, d'en profi-

Au nom du comité, je remercie le comité d'organisation de Fribourg avec Gilles Python à sa tête ainsi que toutes les personnes qui ont aidé pour leur engagement extraordinaire lors de cette grande manifestation.



Le rouet tourbillonnant au stand des utilisateurs de la laine Angora a provoqué l'étonnement de plus d'un visiteur à Fribourg 2012.

Je remercie également notre responsable du ressort « Expositions » pour son engagement professionnel. Il a consacré d'innombrables heures aux inscriptions, à l'attribution des bêtes, à la journée des jugements et à tant d'autres tâches.

l'adresse mes remerciements également aux clubs de race pour leur participation et les stands préparés avec beaucoup d'imagination qui ont enrichi l'exposition. Et bien entendu, je remercie toutes les éleveuses et tous les éleveurs, les vainqueurs et tous ceux qui ont remporté la distinction d'or (20.81%), d'argent (28.38) et de bronze (31.65). Je les félicite tous. J'espère que les moins chanceux auront plus de chance à la prochaine exposition de lapins mâles 2015 à Sempach LU.

La petite fédération cantonale fribourgeoise s'est déjà engagée pour une manifestation encore plus grande, à savoir l'organisation de l'exposition commune de toutes les divisions avec une exposition centrale de Petits animaux Suisse 2018 avec environ 10'000 animaux. Chapeau pour un tel engagement.

### Conférence des présidents et préposés (CPP) du 10.03.2012 à Nottwil LU

La CPP 2012 a eu lieu, comme les années précédentes, au centre paraplégique de Nottwil LU. Les présidents et préposés des fédérations cantonales ainsi que des clubs suisses de race sont invités à cette journée. 123 participants avec 102 cartes de vote traitent avant tout des affaires spécifiques.



Les présidents et préposés avec 102 cartes de vote ont défini la voie à suivre de Lapins de race Suisse.

Le Petit rex dans les variétés de couleurs Bleu, Chinchilla, Castor, Dalmatien (tous les desseins), Or et Noir, les Nains de couleurs Rhön et Russe ainsi que le Bélier nain dans la variété de couleurs Petit-gris, Feu noir et Rhön ont été admis, après 2 ans de procédure d'admission, selon le « Règlement de l'admission et la radiation de nouvelles races ou variétés de couleurs ainsi que l'attribution des races existantes dans une des 4 catégories de poids définis », à l'unanimité au standard 03. Je remercie les initiateurs de toutes les variétés de couleurs pour leur engagement et endurance et leur souhaite également à l'avenir satisfaction et succès dans l'amélioration de l'élevage de races exigeantes.

Stefan Röthlisberger et Mirko Solari ont été élus comme membres de la commission technique pour succéder à Isidor Inauen et Beat Schweizer, démissionnaires. Des remerciements sont adressés aux deux démissionnaires pour leur engagement toutes ces années durant en faveur de notre hobby.

Les délégués ont approuvé à l'unanimité la révision du standard 03 qui sera présenté à l'acceptation déjà en 2015.



Les lapins Petit rex avec un poids idéal de 2,0 à 2,3 kg sont une des 41 races au standard suisse 03.

Selon les statuts, l'ordre du jour de l'assemblée des délégués 2012 a été préparé. Les informations de la commission technique et des ressorts du comité ont parachevé la CPP qui s'était déroulée dans calme.

# 78° assemblée des délégués du 09.06.2012 à Belp BE

L'assemblée des délégués 2012 a eu lieu au « Aaresaal » au restaurant Kreuz à Belp et a été parfaitement organisée. 193 délégués avec 436 cartes de vote et 12 invités ont participé à l'assemblée avec objectivité et dans le calme.

Les affaires annuelles statutaires telles que rapport annuel du président, comptes annuels et rapport de l'organe de révision ont été acceptées sans vote contre et sans que la parole eût été demandée. La BDO-Visura Aarau a été élue comme organe de révision pour une nouvelle année.

Des deux candidates présentées c'est Monika Wenger de Rüschegg BE qui a été élue pour remplacer Evelyne Bucheli, Rheinfelden AG, qui s'est retirée après 5 ans au comité comme secrétaire. Je remercie ici Eveylne Bucheli pour son engagement collégial et souhaite la bienvenue à Monika Wenger qui s'est bien intégrée.

Peter Straub, Belp BE, Hans Ammann, Lenzburg AG, Peter Iten, Flums SG et Evelyne Bucheli ont été nommés membres d'honneur. Ces collègues qui ont consacré des années à notre hobby sans intérêt personnel, resteront, je l'espère du moins, au service de notre fédération si nécessaire.



Ils ont été nommés membres d'honneur à l'AD 2012, de gauche: Peter Iten, Evelyne Bucheli, Peter Straub et Hans Ammann.

J'informe également de mon intention de me retirer à l'assemblée des délégués 2013. Aucun membre du comité actuel ne s'est annoncé pour reprendre la présidence. Tous les délégués ont été invités à présenter un ou plusieurs candidats.

### Journée d'automne du 01.09.2012 au Campus Sursee LU

La journée 2012 était consacrée entièrement à la promotion et l'accompagnement nouveaux de membres. Astrid Spiri, responsable de la journée, qui avait comme devise « Lapins de race, fédération forte, l'avenir nous appartient » ne pouvait saluer que 70 membres. Des discussions nourries ont eu lieu au sein de groupes de travail. Les participants ont pu prendre connaissance des raisons des démissions de Lapins de race en 2011. Il résulta de la journée que nombreuses ont été les idées émises mais qu'il n'y a pas de solution miracle à enrayer la diminution de membres qui doit nous concerner tous.

### 27<sup>e</sup> exposition européenne EE 2012 à Leipzig

La 27e exposition européenne au eu lieu du 07.12. au 09.12.2012 à Leipzig D. 95'000 bêtes ont été exposées. Toutes les cages alignées sur un niveau auraient nécessité 54 km. Les immenses halles d'expositions à elles seules sont impressionnantes. 101 éleveurs de Lapins de race Suisse ont exposé 478 lapins. Les 7 champions européens et les 10 titres de champion témoignent de la qualité de notre élevage. Félicitations à tous les vainqueurs.

Je remercie l'équipe, sous la direction d'Astrid Spiri, qui s'est occupée du transport et du stand pour le bien des animaux et prodiguer les conseils aux nombreux visiteurs étrangers. Ces personnes ont pris congé une semaine au moins pour assurer le bon déroulement du transport et la présence au stand suisse à Leipzig.

#### Activités du comité

Monika Wenger a repris la fonction de secrétaire à la séance constitutive début juillet. Malgré la diminution du nombre de membres le travail au sein du comité ne cesse d'augmenter. Mes collègues du comité ont accompli l'an dernier à nouveau un travail important : La 22° exposition de lapins mâles en janvier 2012, le contrôle du respect des prescriptions de la protection des animaux et l'initiative Galladé ont constitué, en plus des tâches quotidiennes, le plus gros travail.

Les affaires courantes ont été liquidées en onze séances du comité et journées ainsi qu'en séances des ressorts ou du bureau. IL ne faut pas sous-estimer le temps consacré dans les diverses commissions ou délégations. Le respect mutuel et la confiance règnent au sein du comité. J'ai plaisir de présider une équipe qui fonctionne bien. Une

fois encore un grand merci à mes collègues.



Le comité Lapins de race Suisse dans sa nouvelle composition après l'AD 2012, de gauche: Markus Vogel, Gottfried Zaugg, Monika Wenger, Astrid Spiri, Armin Wyss, Emil Buser et Joseph Rey-Bellet.

#### **Finances**

Comme déjà annoncé depuis plusieurs années, le bénéfice de la Tierwelt s'est avéré en diminution l'an dernier. Si les comptes 2012 bouclent de manière satisfaisante, c'est grâce au souci de respecter le budget. Le versement supplémentaire de Petits animaux contribue également au bon résultat. Il incombe au comité que la situation financière reste saine. Un grand merci à Gottfried Zaugg pour son administration avisée des finances.

### **Commission technique**

La commission technique est la pièce maîtresse de toutes affaires concernant l'élevage de lapins de races. Elle s'est occupée l'an dernier à nouveau d'élevage, de jugement et de détention.



La commission technique après la CPP 2012, de gauche: Stefan Röthlisberger, Markus Vogel, Mirko Solari, Alois Wernli. Frédéric Mathez et Urban Hamann.

La révision du standard 03 constitue aussi un énorme travail. La commission du standard a siégé à 6 reprises en 2012. Deux cours de formation continue pour les experts ont été organisés en 2012 dont un la veille du jugement de l'exposition de lapins mâles à Fribourg. Il n'y a eu que des expériences positives. Une attention particulière est prêtée à la différence de pointages lors de jugements pour le type de race. Markus Vogel dirige cette commission avec compétence et circonspection. Un grand merci à Markus Vogel. La tolérance est exigée car le comite n'aspire pas à un sans faute.

# Association suisse des experts cunicoles (ASEC)

Le comité et la commission technique ont annoncé en septembre 2012 un nouveau cours de formation d'experts. suite à la démission récente de quelques experts. Le comité est conscient qu'il devient de plus en plus difficile de concilier les activités professionnelles avec le temps dévolu aux iugements pendant la saison d'expositions. Nous espérons néanmoins qu'un nouveau cours débutera l'an prochain. Il y avait encore 54 experts en fonction à la fin de la saison d'expositions 2012/2013. Je souhaite tout de bon au président, Markus Vogel, dans l'accomplissement de ces tâches multiples. Je remercie les expertes et experts pour le travail accompli en 2012 et leur souhaite tout de bon pour l'avenir.



Le comité des Experts de gauche: Franz Käaser, Klaus Blättler, Emil Buser, Frédéric Mathez, Markus Vogel.

### Santé animale

Les sujets importants tels que la santé animale, l'élevage et la détention ainsi que le respect de l'ordonnance sur la protection des animaux préoccupent le comité à chaque séance. Le comité et les éleveurs sont heureux qu'aucun cas de maladie hémorragique virale du lapin n'est apparu l'an dernier en Suisse. Toutefois, le comité recommande de faire vacciner les lapins car la maladie sévit dans nos pays voisins. Il faut prêter attention aux maladies digestives, à l'entéropathie en particulier. Le responsable du ressort, Joseph Rey-Bellet, garde les contacts internationaux afin de faire profiter nos éleveurs des résultats des recherches d'autres pays. Il mérite sans sous doute notre reconnaissance.



Robin Vuille de Ins BE avec ses Néozélandais rouges participait pour la première fois à une exposition suisse de lapins mâles et était un des 41 heureux vainqueurs avec un champion.

Nous recommandons à nos membres une affourragement avec une ration adaptée d'aliments concentrés et des fibres en abondance. Une hygiène irréprochable au clapier doit être une évidence pour tout éleveur ou détenteur d'animaux.

#### Initiative Galladé

2012 a été pour nous éleveurs de lapins une année à risques. La conseillère nationale, Chantal Galladé PS/ZH, a déposé le 14.09.2011 l'initiative parlementaire suivante: « Se référant à l'article 160 paragraphe 1 de la constitution fédérale et l'article 107 de la loi parlementaire, je dépose l'initiative parlementaire suivante » : Etant donné que la détention individuelle des lapins restreint leur bien-être, il faut des prescriptions légales pour la détention en groupes. Madame Galladé est d'avis que la détention de nos lapins restreint leur bien-être. Nous, éleveuses et éleveurs, savons ce que voudrait dire ne plus pouvoir détenir les lapins individuellement. Un élevage de lapins tel que nous le connaissons aujourd'hui ne serait plus possible tout simplement. Une campagne sous la régie de Gion Gross, président de la commission pour la protection des animaux, a permis d'informer les conseillers nationaux. Le résultat sans équivoque de 138 votes contre et 9 votes pour prouve le bien fondé de notre détention conforme à ce jour. Cela doit nous inciter à détenir les lapins selon les normes de la loi sur la protection des animaux. Je remercie Gion Gross pour son engagement et Marco Mehr pour la rédaction d'un article démontrant la problématique de la détention de lapins en groupes, qui avait été adressé à tous les conseillers nationaux.

### Promotion et accompagnement de nouveaux membres

Lapins de race a dû aussi l'an passé prendre connaissance de la diminution de membres. Le comité est conscient que divers facteurs jouent un rôle. Il faut s'efforcer d'enrayer cette diminution sinon nous allons sombrer dans l'anonymat dans quelques années, également envers les offices fédéraux. Je prie toutes les sections et tous les clubs d'admettre les nouveaux membres comme membres avec tous les droits usuels.

### Rédacteurs de la Tierwelt

La rédactrice, Ursula Glauser, et les trois rédacteurs, Emil Stöckli, Jean-Louis Borter, et Michel Gruaz pour la partie francophone, ont réalisé une fois encore un excellent travail. Ils enrichissent chaque semaine la Tierwelt avec

leurs articles spécifiques et rapports d'expositions. Ils méritent aussi nos remerciements. Pour des raisons professionnelles, Marco Mehr a cessé son activité de rédacteur à la Tierwelt. Nous nous sentons obligés de le remercier pour ses articles précieux sur l'élevage des lapins. Marco Mehr est toutefois disposé à rendre service en cas de besoin et a promis de rédiger de temps à autre des articles spécialisés. Le comité de Petits animaux Suisse a élu Heinz Schmid comme rédacteur supplémentaire en mars 2013.

### Couture sur peaux Suisse

Le grand engagement du comité de Couture sur peaux Suisse mérite reconnaissance. On peut contempler les produits aux expositions et il est difficile de s'imaginer une exposition sans sa présence. Malheureusement Couture sur peaux perd aussi des membres, voire des sections.



De petits bonshommes se sont mêlés aux 15'000 visiteurs à Fribourg 2012.

J'espère que l'effectif pourra être maintenu toutefois. Je remercie le comité pour la bonne collaboration et souhaite aux membres de couture sur peaux plaisir et reconnaissance. Les responsables d'expositions s'estiment heureux que les groupes de Couture sur peaux embellissent leur manifestation.

### Certification de détention exemplaire de lapins

L'an dernier une fois encore un nombre insuffisant de membres a profité de l'occasion de faire certifier les installations. La certification permet de montrer au public et aux offices fédéraux que la détention exemplaire des lapins n'est pas une déclaration faite du bout des lèvres. Je lance un appel à tous les éleveurs : Faites certifier vos installations. La certification c'est l'avenir pour nous, pour l'élevage et la détention, pour Lapins de race Suisse. La certification nous aide dans la lutte contre les reproches injustifiés.

# Application de l'ordonnance sur la protection des animaux

Lapins de race et Petits animaux Suisse continuent à prêter main forte pour l'application et le respect l'ordonnance sur la protection des animaux. Les conseillers à la protection des animaux de Petits animaux Suisse ont contrôlé plus de 1'200 installations et ont donné des conférences sur l'ordonnance sur la protection des animaux à divers endroits gratuitement jusqu'à la fin 2012. Les conseillers à la protection des animaux examinent les installations selon les prescriptions légales. Ils proposent des solutions en cas de manquements et rendent attentifs les récalcitrants aux conséquences légales. Il n'est pas possible de contrer les critiques tapageuses et partiellement infondées des extrémistes, si l'on n'est pas en ordre soi-même.

### Fédération européenne d'élevages de volailles, pigeons, lapins et cavias EE

Nous avons participé, à nouveau, l'an passé aux journées de l'EE à Altötting A. Markus Vogel de Lapins de race Suisse est vice-président de la division lapins et membre de la commission du standard. Notre vice-président, Joseph Rey-Bellet, est membre du conseil pour la santé et la protection des animaux.

Cette commission internationale s'occupe de thèmes qui dépassent les frontières. La santé et la protection des animaux ne connaissent pas de frontières. Nous profitons d'avoir des représentants compétents dans ces commissions. Je les remercie pour leur engagement supplémentaire en faveur de notre hobby. Ces contacts internationaux permettent de recueillir des informations précieuses et d'apporter nos idées. Il est pour nous très important que les états de l'EE aient de la compréhension pour l'élevage, la détention et le jugement en Suisse. Une collaboration internationale peut conduire à un rapprochement de jugement.

# Considérations finales, remerciements et perspective

Comme les autres années, il ne m'est pas possible d'écrire tout ce qui a été réalisé en 2012 au sein de notre fédération.



Le président Armin Wyss avec la secrétaire démissionnaire Evelyne Bucheli et son successeur Monika Wenger (à droite).

C'est avec grand plaisir que je peux constater qu'à tous les niveaux, que ce soit au niveau des fédérations cantonales, des sections ainsi que des clubs suisses de race ou leurs sous-groupes, mais également au niveau des éleveuses et éleveurs, un travail important est accompli pour le bien de notre



Nos experts après leurs assemblée générale 2012

hobby. Je remercie tout un chacun chaleureusement.

Je remercie mes collègues du comité pour la bonne collaboration en 2012. Je remercie également le comité de Petits animaux Suisse pour le soutien financier, les clubs suisses de race, les fédérations cantonales, toutes les sections et tout particulièrement chaque membre.



Les jeunes sujets à l'exposition de lapins mâles ont surtout fait plaisir aux jeunes visiteurs.

Enfin: C'est mon dernier rapport annuel. J'ai remis ma démission pour l'assemblée des délégués 2013 à Muttenz BL. Je souhaite la force et l'endurance qu'il ne faut pas sousestimer pour l'exercice de cette fonction à mon successeur. J'ai eu du plaisir à travailler avec vous tous. Je souhaite tout de bon à Lapins de race Suisse pour l'avenir et me permets encore un désir:

Je souhaite que l'on fasse paraître plus le plaisir que les plaintes au sujet de la diminution des membres, du vieillissement de notre fédération et du trop de travail au sein du comité. Nous devons rester positifs et se réjouir de tous ceux qui s'investissent pour notre hobby et ne pas s'énerver parce que certains ne font pas grand-chose. Nous devons montrer le bénéfice que nous retirons de notre activité de membres de comité pour la vie de tous les jours. Si nous mettons au grand jour les avantages de notre activité, il y aura toujours des gens qui aimeraient être parmi nous. Et cela est un but en soi.

N'emprunte pas seulement des chaussées aplanies mais parcours des chemins nouveaux afin de laisser derrière toi non pas de la poussière mais des traces.

Antoine de Saint-Exupéry Gonten, avril 2013

Armin Wyss, président de Lapins de race Suisse